

Nasehat itu yang menjadi pelecut beliau unruk belajar ilmu agama ke Langitan dengan penuh semangat dan perjuangan yang luar biasa. Selama Ahmad Maimun belajar di Pondok Pesantren Langitan, beliau menjalaninya dengan pulang pergi dan berjalan kaki setiap hari, padahal jarak antara Desa Tanggungan dengan Pondok Langitan adalah kurang lebih 9 km.

Bermula dari keinginan beberapa orang/santri untuk menimba ilmu keagamaan, berguru dan mengaji kitab kuning (at-Turaath al-Islamy) kepada KH. Ahmad Maimun Adnan secara sorogan dengan sistem *halaqah* secara sederhana. Pengajian halaqah ini kemudian terus berkembang dari tahun ke tahun, begitu juga dengan jumlah santri yang mengaji. Semakin banyak santri yang menetap atau mondok dan mengaji di tempat KH. Ahmad Maimun Adnan, semakin tidak memadai tempat tinggal atau asrama pondokan untuk para santri.

Dengan semangat menuntut ilmu keagamaan dalam rangka *Tafaqquh fi ad-Diin* dan semangat berkorban dan berjuang *Li i'laa i Kalimatillah* meninggikan kalimah Allah (swt), maka atas inisiatif para santri, mereka mendirikan gubuk-gubuk sederhana atau pondokan sederhana di sekitar rumah KH. Ahmad Maimun Adnan supaya dapat menetap dan mondok serta menimba ilmu keagamaan dari sang Kyai. Melihat perkembangan pengajian *halaqah* yang sedemikian rupa, para santri berinisiatif untuk mengadakan musyawarah diantara mereka, yang

intinya bahwa mereka memerlukan wadah atau Pondok Pesantren yang dapat digunakan sebagai tempat pendidikan dan pengajaran yang berkualitas dalam rangka *Tafaqquh fi ad-Diin* dan sebagai tempat berjuang *Li i'laa i Kalimatillah* meninggikan kalimah Allah (swt).

Keinginan para santri tersebut bahwa mereka memerlukan wadah Pondok Pesantren sudah bulat dan bahwa pendirian Pondok Pesantren sudah merupakan suatu kebutuhan. Dengan niatan tulus ikhlas dan mencari ridha Allah (swt), para santri itu kemudian sowan dan matur kepada KH. Ahmad Maimun Adnan bahwa mendirikan Pondok Pesantren sebagai tempat pendidikan dan pengajaran yang berkualitas dalam rangka *Tafaqquh fi ad-Diin* dan sebagai tempat berjuang *Li i'laa i Kalimatillah* meninggikan kalimah Allah (swt) sudah merupakan suatu kebutuhan guna meningkatkan mutu dan kebaikan dalam menuntut ilmu pengetahuan. Setelah mendengar penjelasan para santri bahwa mendirikan Pondok Pesantren sudah merupakan suatu kebutuhan guna mencapai yang lebih baik.

Sebelum mendirikan pesantren beliau juga sowan ke KH. Muhammad Sholeh Musthofa (Shalih Tsalits), sebagai pengasuh Pondok Pesantren Qomaruddin KH. Ahmad Maimun Adnan mengutarakan harapan dan keinginan untuk mendirikan pesantren. Bahkan KH. M. Sholeh Musthofa pun sangat senang jika di Desa Bungah ramai dengan

Pondok Pesantren al-Ishlah juga mempunyai jiwa atau ruh yang tercermin dalam panca jiwa Pondok dan terus bersemayam di dalam diri Pondok serta menyertai perjalanan Pondok sampai akhir hayatnya. Adapun panca jiwa Pondok Pesantren al-Ishlah sebagaimana yang telah dirumuskan oleh pendirinya adalah sebagai berikut:

1. Jiwa Keikhlasan
2. Jiwa Kesederhanaan
3. Jiwa Kesanggupan Menolong Diri Sendiri / Berdikari
4. Jiwa Ukhuwwah Islamiyah dan Ukhuwwah Basyariyah
5. Jiwa Bebas (Bebas dalam berfikir, tidak mudah terpengaruh oleh hal negative)

Prinsip dan metode pendidikan dan pengajaran di Pondok Pesantren Al-Ishlah Kecamatan Bungah ini sebagaimana yang telah dirumuskan oleh pendirinya KH. Ahmad Maimun Adnan adalah dengan menerapkan lima tahapan dalam melaksanakan pendidikan dan pengajaran yaitu:

1. Mendidik dengan memberi contoh yang baik
2. Mendidik dengan cara membiasakan yang baik
3. Mendidik dengan cara memberikan nasihat dan bimbingan
4. Mendidik dengan cara memberikan pengawasan

5. Mendidik dengan cara memberikan hukuman atas suatu kesalahan

Melihat perkembangan yang sedemikian rupa, Pondok Pesantren al-Ishlah kemudian mendirikan pendidikan dan pengajaran dengan sistem klasikal, maka berdirilah Madarasah Diniyyah pada tahun 1986. Berdirinya Madarasah Diniyah ini mendapatkan respon yang sangat antusias dan response positif dari masyarakat Desa Bungah dan sekitarnya.

Pondok Pesantren Al-Ishlah di pondok pertama didirikan oleh KH. Ahmad Maimun Adnan merupakan Pondok Pesantren yang menjadi tempat belajar ilmu agama bagi kebanyakan siswa-siswi yang sekolah formal di Desa Bungah. Siswa-siswa sekolah formal ini tidak hanya dari sekolah formal yang ada di Ponpes Qomaruddin tetapi juga sekolah-sekolah formal lainnya seperti MAN Bungah, SMPN Bungah dan bahkan ada juga dari sekolah formal di SMAN Sidayu.

Seiring berjalannya waktu. Siswa-siswi MAN yang nyantri dipondok Al Ishlah semakin banyak, bahkan jumlahnya berimbang antara santri yang dari sekolah formal Qomaruddin dengan santri yang sekolah formal MAN, sehingga ini membentuk kultur yang unik dipondok Pesantren Al-Ishlah.

Seiring dengan berjalannya waktu, siswa-siswi MAN yang nyantri di Pondok Al Ishlah semakin banyak, bahkan jumlahnya

Bungah Utara. Memasuki millennium ketiga, tepatnya pada tahun 2008 Pondok Pesantren al-Ishlah Bungah mencoba mengintegrasikan pendidikan pondok pesantren ke dalam sistem Pendidikan Nasional dengan mendirikan SMP al-Ishlah (Sekolah Menengah Pertama al-Ishlah) terpadu, sebagai pengembangan dari Madarasah Diniyyah yang sudah ada, yang menekankan prinsip *learning by doing* serta menerapkan pendidikan dan pengajaran *full day school* di mana para santri diwajibkan menetap dan tinggal di asrama selama 24 jam.

Pendirian dan pembangunan SMP Al-Ishlah Bungah ini diawali dengan pembangunan masjid Al-Ishlah yang dimulai pada tahun 1996. Tiga tahun berikutnya pada tahun 2011, berdirilah MA (Madrasah Aliyah Al-Ishlah), guna melengkapi Sekolah Menengah Pertama. Berdirinya SMP & MA al-Ishlah ini bukanlah untuk melakukan persaingan dan kompetisi dengan lembaga pendidikan yang sudah ada, akan tetapi keberadaan SMP & MA al-Ishlah adalah untuk saling melengkapi dan bersinergi dengan lembaga lembaga pendidikan lain dalam melahirkan santri dan generasi Muslim yang berkualitas yang sejalan dengan tujuan Pendidikan Nasional dalam rangka mencerdaskan bangsa dan berusaha mencapai terbentuknya manusia Indonesia seutuhnya yang beriman dan bertaqwa (IMTAQ), berilmu pengetahuan dan mempunyai kemampuan teknologi (IPTEK) serta berbudi pekerti luhur, cerdas, terampil, sehat jasmani dan rohani, berkepribadian mantap dan mandiri serta memiliki

rasa tanggung jawab baik terhadap dirinya, agama, masyarakat, bangsa dan Negara. Kemudian didirikan pula pondok pesantren Al Ishlah dua, agar benar-benar memudahkan sistem pembelajaran.

Setelah beliau pindah ke pondok yang baru, setiap habis sholat subuh beliau istiqomah ngaji kitab untuk kalangan umum, diantara adalah Tafsir Baidlowi (hari jum'at). Setiap hari Minggu ngaji Al Hikam (terakhir kitab ini diganti dengan Kitab Tambihul Mughtarin atas usul jama'ah, karna Al Hikam sudah sering hatam). Kemudian untuk hari yang lain adalah Kitab Ihya' Ulumuddin, kecuali hari Selasa (libur). Pengajian kitab tersebut diikuti oleh kalangan umum dari masyarakat sekitar Kecamatan Bungah, bahkan ada yang dari daerah Dukun, Ujungpangkah, Sidayu, Manyar, dan Glagah Lamongan. Pengajian kitab-kitab tersebut berjalan sampai pada masa kritis beliau, yaitu sebelas hari sebelum beliau wafat.

Saking getolnya pada perjuangan dalam mengembangkan nilai-nilai keislaman, hingga menjelang menuju peristirahatan terakhirnya, KH. Ahmad Maimun Adnan tetap mengajar dan berbagai ilmu pada masyarakat dan para santrinya. Empat bulan sebelum meninggal dunia beliau sebenarnya sudah sakit, tapi beliau tidak pernah mengeluh dengan kondisi tubuhnya yang semakin mengendur karena faktor usia yang semakin senja.

diberikan bantuan Oksigen, dan kondisinya semakin memburuk. Gerakab semakin tidak kentara dan sepele-katapun tidak keluar lagi dari bibir beliau. Pada Senin Legi tanggal 16 Februari 2015 kondisinya semakin kritis, suhu tubuhnya sudah mendingin. Setelah isya' semakin kritis, urat nadi mulai tidak bergerak. Tepat pada 22.25 WIB, tokoh karismatik dan sosok yang sangat sederhana serta ulama ahli tafsir dan shli tasawuf menuju peristirahatan terakhir.

3. Sarana dan Prasarana

Pondok pesantren Al Ishlah sebagai lembaga pendidikan Islam memiliki dua pondok, pondok pertama di daerah Sampurnan Bungah Gresik yang terdiri dari yaitu Mushollah, terdapat 20 kamar kompleks utara 7 kamar yang digunakan 4 kamar, sedangkan kompleks selatan 13 kamar yang aktif digunakan 5 kamar, terdapat ruang kosong berfungsi sebagai tempat baca atau perpustakaan, kamar mandi berjumlah 16 kamar mandi, kompleks utara 8 kamar mandi yang aktif digunakan 4 kamar mandi, kompleks selatan 8 kamar mandi yang aktif digunakan 6 kamar mandi. Terdapat koperasi untuk keperluan para santri. Rumah ndalem ditengah-tengah pondok.

Di pondok kedua terdapat Masjid, koperasi pondok, rumah (Ndalem) kyai, gedung santri yang terdiri dari 5 kamar tidur santri dan satu kamar tidur pengurus. Terdapat 5 kamar mandi, dan tempat jemuran. Pondok dua ini memang di desain agar dekat dengan sekolah SMP dan

7. Departemen Kebersihan : Siti Anisatur Rohmah
Muchlishotul Faizah
Rafika Mawardani
Adinda Talia Salsa Bila
8. Dp. Kesejahteraan & Humas : Rifkiyah Nuzulita
Nur Azizah Nafsah
Salwa Mahdiya Al Husnah
Lusi Indah Sari
9. Departemen Keamanan : Fezi Fahriyah
Tri Aini Rizki Wulan Dari
Umi Mahfudlotul Mila
Wulan Ayu Fitriyah

Aktifitas santri pelajar dalam sehari-hari dapat beraneka ragam, tetapi dalam pondok pesantren Al Ishlah Bungah Gresik memberikan peraturan atau semacam jadwal untuk dapat ditaati oleh santri pelajar yang ada di pondok pesantren Al Ishlah Bungah Gresik tersebut. Di bentuknya jadwal bertujuan untuk santri menyeragamkan santri pelajar di dalam pondok agar tidak seenaknya sendiri. . Jadwal tersebut sudah terstruktur dan telah disepakati oleh banyak pihak. Peraturan jadwal yang dibuat berdasarkan atas musyawarah pengasuh dan pengurus untuk kemaslahatan dan kemajuan pondok pesantren Al Ishlah Bungah Gresik.

1) Pondok 1

Tabel 2.3**JADWAL KEGIATAN SANTRI PONDOK PESANTREN AL ISHLAH BUNGAH GRESIK**

No	Waktu	Kegiatan
1	04.30-05.00	Shalat subuh berjamaah dan wirid
2	05.00-06.00	Ngaji kitab
3	06.30-13.30	Berangkat sekolah
4	14.00-15.00	Pulang sekolah, makan siang
5	16.00-17.30	Jamaah ashar, ngaji kitab, dan makan
6	18.00-18.30	Jamaah magrib dan wirid
7	18.30-20.00	Diniyah
8	20.00-20.30	Jamaah isya' dan ngaji berkelompok
9	20.30-22.00	Takror (belajar)
10	22.00-pagi	Tidur

- Hari libur di pondok satu Al Ishlah Bungah Gresik bervariasi. SMA, MTS, dan SMP Assa'adah libur pada hari Jum'at, sedangkan MAN Gresik libur hari Minggu.
- Pada hari Minggu dilaksanakan mengaji bersama-sama (tadarus).

2) Pondok 2

Tabel 2.4**JADWAL KEGIATAN SANTRI PONDOK PESANTREN AL ISHLAH BUNGAH GRESIK**

No	Waktu	Kegiatan
1	03.00-04.00	Shalat tahajud dan persiapan jama'ah shalat subuh
2	04.30-05.20	Pengajian kitab room kyai
3	05.20-06.30	Persiapan berangkat sekolah

dapat mempengaruhi pola-pola pemeliharaan sistem dan teknologi akan mempengaruhi adaptasi sistem.

Kehadiran teknologi akan membawa berbagai perubahan, mulai dari efektivitas kerja sampai masalah interaksi. Santri harus beradaptasi untuk merespon perkembangan teknologi yang hadir di tengah-tengah mereka. Keberadaan teknologi tentu saja akan menyebabkan perubahan aspek lain, misalnya akomodasi menjadi meningkat, kebutuhan semakin bertambah, dan masih banyak yang lainnya.

Setiap santri pasti memiliki tujuan yang ingin dicapai, untuk dapat mewujudkan tujuan itu, setiap santri memiliki cara yang berbeda misalnya, memanfaatkan teknologi untuk mempermudah tugas sekolah dengan mengcopy paste di internet. Keberadaan teknologi dapat memperkuat integrasi, misalnya melalui media elektronik seperti Hp, santri menyatukan dirinya dengan alat elektronik tersebut. Mereka menjadi mempunyai anggapan bahwa tidak ada Hp mereka tidak bisa. Terhadap kyai pun sudah berbeda, santri dapat berhubungan langsung dengan kyai tanpa bertatap muka. Menggunakan alat teknologi agar cepat dan mudah berhubungan dengan kyai secara langsung. Konsultasi terhadap kyainya langsung juga dapat dilakukan.

